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珠江商报讯 记者黄澄
献报道：5月13日，顺德举
行企业“走出去”（东南
亚） 机遇与挑战专题交流
会，邀请多位资深专家分别
对东南亚市场的投资环境、
投资策略、法律、税务和风
险保障等方面进行精准讲
解，帮助企业解决境外投资
和 经 营 中 的 问 题 ， 抢 抓
RCEP发展机遇扬帆出海。

2024年，对于外贸企业

来说，是充满机遇与挑战的
一年。随着共建“一带一
路”倡议的持续推进，新兴
市 场 前 景 广 阔 。 特 别 是
RCEP正式生效，为顺德企
业在区域内的产业布局带来
更加稳定、开放、透明、便
利的投资环境，东南亚地区
成为顺德企业对外投资的首
选目的地之一。

顺德区经济促进局党组
成员、顺德贸促会会长何绮

君介绍，近年来，顺德企业
走出去的步伐不断加快，截
至今年第一季度，顺德已备
案开展对外投资业务的企业
主体共有146家，直接对外
投资项目达到215个，以美
的、格兰仕、科达制造等为
代表的顺德大型企业加快全
球布局，各个领域的重点企
业纷纷启动对外投资计划。
2023年，顺德新增直接对外
投资项目备案23个，同比上

升了28%。
境外投资是企业充分利

用国内国际两种资源、有效
开拓国际市场的重要手段之
一。不过，企业在“出海”
过程中也会遇到各种风险，
举办本次交流会就是为了帮
助企业把握“出海”机遇，
有效规避风险，对投资东南
亚有更清晰的判断。何绮君
表示，顺德区经济促进局将
持续关注顺德企业海外投资

的发展动态，并联合相关机
构为企业提供更多有效和专
业的信息和服务。

此次活动充分发挥中国
企业“走出去”综合服务基
地在政策咨询、项目对接和
专业服务方面的资源优势、
服务优势，更好地支持企业
开拓国际市场，推动顺企合
法合规“走出去”。

珠江商报讯 记者王阳
奕报道：5月13日，机器人谷
片区交通提升工程——美碧
大道项目正式动工。项目总
投资约8亿元，路线全长约
3.45公里，连接北滘镇美的
大道和群力路，将为加速北
滘片区经济要素流通、集聚
高端创新资源要素打造强力
引擎。

美碧大道位于北滘镇，
路线起点接现美的大道隧
道，通过建设广碧大桥跨越
潭洲水道，终点群力路。路
线双向八车道，道路宽度50
米，设计速度为60公里/每小
时，采用一级公路建设标准
兼顾城市道路功能，全段采
用沥青混凝土路面。

今年是北滘推动“千亿大
镇再出发”的开局之年。美碧
大道是北滘镇机器人谷高新
技术产业集聚区配套交通引
领工程之一，也是沟通镇内两
家“世界五百强”企业的经济
和交通动脉，有望让两家企业
通行时间从原来的约30分钟
减少到约15分钟。

项目将通过高标准、高

要求、高品质打造美碧大道
“美丽主街”示范样板，发挥
联城带村引领效应，实现北
滘镇“百千万工程”建设从

“单点开花”到“全面出彩”。
工程建成后，可显著提升该
片区东西互联互通，改善人
民生活居住质量，优化城市
环境和投资环境，完善道路
网络及市政设施，助力该片
区打造为顺德区北部片区产
业门户。

与此同时，美碧大道将
注重道路生态与文化氛围的
营造，道路因地制宜运用大
腹木棉为中央分隔带、澳洲
火焰木为侧分带主景树、秋
枫为骨架行道树、凤凰木为
绿岛点缀乔木，营造色彩缤
纷、富有韵律感、简洁大气的
景观效果，形成四季有景的
美丽示范主街。道路采用现
代艺术设计手法，表达龙舟、
岭南水乡等传统文化内涵，
整体桥型装饰构成“龙游四
海”动态效果，并打造绿化带
特色景观小品，提高市民出
行观赏体验。

中交一航局华南公司总

经理陈健表示，团队将切实坚
持高起点、高标准、高品质建
设原则，全身心投入公共建设
中，把美碧大道建设成品质
高、造价节约、经得起历史考
验的样板路、民心路。

“美碧大道动工建设是
北滘打造立体化交通体系的

重大标志性成果，也是全镇
人民期盼已久的一件喜事。”
北滘镇党委书记、镇长王德
华表示，美碧大道将为机器
人谷片区的交通网络带来更
高效的互联互通，加快地区
产业经济的融合与发展，为
北滘经济社会高质量发展注

入新动能。北滘相关职能部
门要倒排工期，坚持“安全至
上，质量第一”的原则，将美
碧大道打造为北滘的精品工
程。

顺德区副区长黄志捷出
席本次活动。

珠江商报讯 记者王茂浪
摄影报道：5月13日，顺德区
北滘中学收到钱学森冠名管理
委员会通知，获批成立“钱学
森实验班”，践行钱学森“大
成智慧”教育理念，培养人文
素养、科学素养优秀的学生。

钱学森冠名管理委员会在
《关于佛山市顺德区北滘中学
冠名申请的批复》中说，经商
钱老亲属，同意北滘中学使用
钱学森名字的冠名申请。希望
北滘中学以成立“钱学森实验
班”为契机，努力培养学生爱
祖国、爱科学的高尚品德，大
力弘扬“爱国、创新、求实、
奉献、协同、育人”的科学家
精神，践行钱学森大成智慧教
育理念，为探索创新人才素质
养成的路子作出自己的贡献。

顺德融媒记者了解到，北
滘中学在教育教学方面具有卓
越的条件，始终以学生为中
心，注重培养学生的综合素质
和创新能力。“成立‘钱学森
实验班’是我校响应政府号
召、顺应时代发展需求，培育
创新人才的重要举措。”北滘
中学党总支书记刘丽华介绍，
今年4月，钱学森教育工作委
员会、钱学森科学教育研究会
会长李平中及秘书长姚海根莅
临学校调研后，学校立即制定
了《佛山市顺德区北滘中学申
请开设“钱学森实验班”的方
案》，并于5月初向钱学森冠名
管理委员会进行了专题汇报。

“我校今年9月开设的‘钱学森

实验班’，将是佛山市第一个
‘钱学森实验班’。”刘丽华说。

姚海根告诉记者，钱学森的
科学精神对于当今的教育改革
具有重要的指导意义，“钱学森
实验班”的设立不仅要注重学生
的知识传授，更要加强爱国主义
教育，丰富学生的知识与阅历，
培养他们成为具有家国情怀和
全球视野的优秀人才。

李平中对北滘中学即将成
立的“钱学森实验班”寄予厚
望，他希望“钱学森实验班”
能成为北滘中学的特色办学品
牌，走出一条属于顺德教育的
发展道路，成为全国“钱学森
实验班”的示范。

刘丽华表示，今年 9 月
起，北滘中学“钱学森实验班”
将设置两个班共80名学生，面
向全佛山市第一批次招生，以

“暑期衔接+高中三年制”为主，
课程设置国家基础课程、校本
选修课程、素养提升活动、综合
实践课程；建立科学公平的选
拔和评价机制，挑选具有潜力
的科技创新人才，“为促进学生
跨学段学习，将在暑期对学生
开设初高衔接和扩展课程，引
入成都七中直播课程体系，通
过异地同堂、双师协同的新教
学方式，着重高中语数英三大
基础学科和物化生等理科学科
的全面提升。”

佛山首个“钱学森实验班”落子北滘中学
预计今年9月开设两个班，面向全市第一批次招生

美碧大道示意图。/项目方供图

钱永刚（右）向北滘中学赠书。

文/顺德融媒记者王茂浪

阅读是出彩人生的“敲门砖”
顺德融媒记者独家专访钱学森先生之子钱永刚

专 访

“抢滩”东南亚 加速“走出去”
顺德一季度直接对外投资项目达到215个

投资8亿元 北滘美碧大道动工
连接美的大道与群力路，提升机器人谷片区通行效率

珠江商报讯 记者黄澄献
报道：5月13日晚，顺德区
进出口商会举行第四届理监
事会就职典礼，广东智拓进
出口有限公司董事长梁智峰
连任商会第四届会长。该商
会自创立至今已走过了 9
年，不断推进外贸行业转型
升级。

对外贸易发展是国民经
济运行的重要组成部分，也
是宏观经济的重要晴雨表，
是拉动经济增长的“三驾马
车”之一。面对复杂多变的
国际形势和激烈的市场竞
争，顺德区进出口商会抓紧
机遇，积极组织企业参加国
内外展会，拓宽市场渠道；
开展行业培训，提升企业竞
争力；加强国际交流合作，
构建全球贸易网络。

在各项外贸政策的大力
支持下，顺德区进出口行业
凭借得天独厚的地理优势，
以及深厚的产业基础取得了
令人瞩目的成就。“顺德制
造”远销世界各地，为区域
经济的发展作出了重要贡献。

梁智峰表示，面对新形
势、新任务，商会将紧紧围
绕“高质量发展”这一核
心，坚持以市场为导向，紧
密关注国际经贸形势变化，
为企业提供及时、准确的市
场信息，助力企业把握机
遇，应对挑战。商会将紧密
团结广大会员，共同提升顺
德区进出口行业的综合竞争
力，为会员企业提供更优质
的服务，创造更多的价值，
为推动顺德区进出口行业的
繁荣发展而努力奋斗。

顺德区副区长陈振浩表
示，顺德区进出口商会秉承
着顺德“外贸人”一向敢闯
敢拼、敢为天下先的精神面貌，为推动顺
德经济高质量发展作出了积极贡献。

陈振浩希望商会第四届理监事会一是
要切实加强服务功能，要当好政府的“好
参谋”、企业发展的“服务员”、行业发展
的“监督员”；二是要持续巩固自身建
设，制定完善的规章制度和必要的工作机
制，培养一批经验丰富、能力出众的工作
人员；三是全力推动外贸发展，帮助企业
持续拓展“一带一路”等新兴市场，鼓励
企业积极发展外贸新业态新模式，推动顺
德制造走向国际市场。
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钱学森，这个印刻在每
一个中国人心中的闪亮名
字，成为“爱国、奉献、求
真、创新”科学精神的代名
词，他激励着一代又一代青
年学生勤奋学习、奋发努

力、攀登科学高峰。
10 多年来，钱学森之

子、上海交通大学钱学森图
书馆馆长钱永刚秉承父志，
在各级政府和教育工作委员
会成员的大力支持下，以各

种形式在全国大力弘扬钱学
森的“爱国奉献、求真创
新”科学精神，践行钱学森

“大成智慧”教育理念。
日前，顺德融媒记者独

家专访钱永刚。

顺 德 融 媒 记
者：您说北滘中学
要“探索创新人才
素 质 养 成 的 路
子”，要求学生有
什么样的素质呢？

钱永刚：学
生特别是高中
生，要做到认
真、自律、团
结。一是要认真
做好每件事，就
如穿衣服扣好第
一粒扣子一样认
真；二是做人要
自律，对人要讲
礼貌是基本；三
是要团结同学，
对同学与班集体
要热爱。

顺德融媒记
者：素质养成的
基础是什么？

钱永刚：一名学生读完高中三年，起码要有
600万字的阅读量，不读书的人生不可能出彩，一
年200万字的阅读会使人不聪明也变聪明，并养成
终生阅读的习惯。这样的学生才有憧憬，这600万

字的阅读是出彩人生的“敲门砖”，只有这样机会来了才可
以露一手。学生时代不要沉迷网络，要多读书，这也是钱
学森“大成智慧”教育理念。

顺德融媒记
者：阅读的书籍
有什么讲究吗？

钱永刚：人文、历史、艺术、哲学、小
说、人物传记都要读，文学作品要多读，可以
扩大知识面，要从一些文学作品中、人物传记

当中学会举一反三，吸取教训、总结经验，所以600万
字的阅读量是要成为“钱学森实验班”每个学生的目标。

顺德融媒记
者：您对北滘中
学的“钱学森实
验班”有何寄望？

钱永刚：北滘中学成立“钱学森实验班”，是佛山
首个“钱学森实验班”，今后不会在佛山考虑成立同
类班级。成立“钱学森实验班”，从根本上来说，是要
扭转基础教育当中“逻辑思维的培养和训练大于形

象思维的培养和训练”的现状。我会到北滘中学调研、考察，
我希望学校能在“钱学森实验班”实现每个学生600万字的
阅读量，这样就会有独一无二的办学经验。弘扬科学家精
神、讲好科学家故事的体现，就是“钱学森实验班”的学生走
出社会之后能报效祖国，热爱航天、航空事业。


